
第２０回筑豊地域救命救急研修会アンケート結果 

 

参加者 １３９名 

（消防職員 １２０名 医療関係者等 １９名） 

アンケート回収 ８７名分 

 

１ あなたの職種はいずれですか。 

（１）医師                  ２名 

（２）看護師                １１名 

（３）医・看護学生              ０名 

（４）消防関係 

  ア 救急救命士             ４２名 

  イ 救急課程（Ⅱ課程、標準課程含む）  ２９名 

  ウ 救急Ⅰ課程              ０名 

  エ その他                ２名 

（５）その他                 １名 

 

２ 今日の研修会は何で知りましたか。 

（１）研究会からの通知文          ７２名 

（２）同僚・友人から             ８名 

（３）ポスター                ０名 

（４）その他                 ７名 

 

３ 今日の参加は。 

（１）仕事・授業として           ６８名 

（２）プライベート             １８名 

（３）その他                 １名 

 

４ 講演について 

（１）大変参考になった           ６９名 

（２）まあまあ参考になった         １７名 

（３）あまり参考にならなかった        １名 

（４）その他                 ０名 

 

５ 松岡良典先生の講演について 感想をお書き下さい。 

（１）「３６５日」「２４時間」患者を受け入れる体制、考え方が素晴らしい等（１７） 

（２）複数の専門資格を持った「総合医」という考え方は、非常に素晴らしいと感じた。（１０） 

（３）受入拒否がある中、このような救急クリニックが増えれば、地域住民などは心強い。（１０） 

（４）断らない病院があることは、非常に心強いと思う。（７） 

（５）健康に気をつけて、無理をせず頑張ってください。（７） 

（６）これから国を挙げて、取り組んで行かなければならない課題だと思う。（６） 

（７）松岡先生の考え方や取り組みに感動しました。（４） 



（８）過疎地域であっても、この救急クリニックのおかげで住民の安心に繫がっているとしりまし

た。救急隊ともよい関係ができており、とても参考になりました。（２） 

（９）総合医は、すごい知識、技術が必要で、とてもハードルが高いと感じた。（２） 

（10）まさにスーパードクターだと思った。（２） 

（11）飯塚病院救命センターも、このようになって頂きたいです。（２） 

（12）患者さんの気持ちに寄り添った医療を提供しており、本当に素晴らしいと思いました。 

（13）今一度、自分の置かれている施設の立場を考えていきたい。恵まれた環境がうらやましい。 

（14）マンパワー不足、医師の専門性などから、救急を受けられないことがあります。私の病院に帰

り内容を伝え、自分達のスキルを上げていきたい。 

（15）クリニックで、これほど高度な救急医療を提供できることに、驚かせられました。医師一人ひ

とりの医療スキルの向上（総合医）と共に、住民理解も重要である。事業継続のためのマネージ

メントについて詳しく聞いてみたい。 

（16）地方と都市間のバイパスを工夫されており、地方の病院で急変があっても、後方の病院と連携

をとることによって、患者を救えることが分かりました。 

（17）救急隊に対する、現場での処置指導があれば良かった。 

   無回答（１４） 

 


